

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2302

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 8 de Diciembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

LA VENGANZA DE ESPAÑA

Mac-Kinley, reelegido presidente de los Estados Unidos, ha leído ante el Congreso federal el mensaje que encierra su política del pasado y que al mismo tiempo representa su política para el porvenir. Poco hemos de decir respecto a este documento, redactado como todos sus congéneres de Europa y América en el consabido estilo propio de quien intenta ocultar la verdad, cubriéndola con el deslumbrante ropaje de eufemismos elipsis y demás galas retóricas.

Pero hay un hecho que no podemos pasar en silencio: hecho que ha llamado poderosamente la atención de gran parte de la opinión pública en América, y que ya Europa tenía descontado desde que vio representada en la persona de Mac-Kinley la política de las armas, de la conquista.

El ejército americano activo, antes escaso, pues venia á reducirse á las indispensables milicias para guardar el orden público, aumentase por petición del nuevo presidente a cien mil hombres, ó lo que es igual, á otros tantos individuos que se roban a la industria y al comercio allí tan florecientes, gravando además con tan pesada carga los gastos del Estado.

ba gran parte de los ingresos del Estado, como ocurre en las naciones de la vieja Europa.

Mac-Kinley y su fácil y aparatosa política guerrera realizada á costa de España, con la perfidia por bandera y el despojo por condición, representan en la historia del pueblo americano una rápida transición, verdaderamente revolucionaria, marcando una época que quizá tengan el día de mañana que señalar con piedra negra los descendientes de los vencedores de Cavite y Santiago.

El tipo federativo soñado por Franklin, creado por Lincoln y Washington á costa de tantos esfuerzos, y que ha servido á la Unión para realizar en menos de un siglo la formación más rápida y el desarrollo más colosal entre cuantos pueblos registra la historia, tiéndese hoy con el imperialismo, á sustituirla por el otro tipo federativo Prusiano, á lo Moltke y Bismarck, que seguramente no ha de encajar en las condiciones etnológicas y sociales del pueblo americano, y que mucho tememos acabe á la larga por serle funesto.

América empieza ya á tocar los resultados de su política guerrera y ambiciosa; pasados los primeros delirios *jingoistas*, hoy aprecia la fría y serena razón del pueblo *yanke*—tan hábil y ducio en calcular—el tremendo error que la ocupación de Filipinas representa, al ver como allí se consumen estérilmente tesoros y ejércitos, sin afirmar la soberanía de la república, sobre el archipiélago de Legazpi.

Quizá esta aspiración que empieza a dibujarse en los Estados Unidos sea mañana corriente poderosa en la opinión pública que dificulte y perturbe la vida del Estado; y América guerrera, entrada á la política universal con Armadas y ejércitos permanentes, contrayendo enorme deuda pública y luchando estérilmen-

te en nuestras antiguas colonias.— que quizá acabé por abandonar— representa la venganza de España y el castigo impuesto á la soberbia anglo-sajona por mano del Destino.

E. C.

El sueño Y EL insomnio

Es tan importante el problema del sueño, que los fisiólogos no se cansan de estudiar la manera de asegurar el descanso.

Está confirmada por la experiencia la tradición de que las horas anteriores á la media noche son las más propias para conseguir un sueño profundo y reparador.

Las personas que trabajan de noche pueden dar testimonio de que las ocho horas que median entre diez de la noche y las seis de la mañana descansan más que las diez horas que pueden tomarse de sueño después de las cuatro de la mañana.

Las horas de obscuridad son generalmente las más propias para el descanso.

El sueño más profundo es el que se duerme durante las tres ó cuatro horas primeras.

El insomnio es muchas más veces producido por haber comido demasiado ó por tener el estómago vacío completamente.

Más personas sufren insomnio por exceso de alimentación que por exceso del trabajo.

Los niños deben dormir durante dos horas por lo menos al mediodía; esto se funda precisamente en el mismo principio que hace que se les alimente con más frecuencia que á las personas mayores.

Pero no conviene que la siesta sea más de dos horas. Algunas veces el insomnio de los niños es debido á excitación de los órganos digestivos, y en ese caso lo mejor es darles para cenar alimento vegetal.

Para estudiar los fenómenos del sueño, los fisiólogos se han fijado en el conocido hecho de que las impresiones que se reciben poco antes de dormirse suelen grabarse profundamente en el cerebro.

Así es que conviene repetir varias

veces antes de dormirse las cosas que quiera uno aprenderse de memoria y aun estudiar con intensidad el asunto que quiera uno resolver ó desarrollar, pues son frecuentes los casos en que durante el sueño se ha revelado la solución de problemas que preocupaban al espíritu.

LA MADERA

PROBLEMA IMPORTANTE

Por si pareciese poco lo que ocurre con el algodón, el carbón y el hierro, iniciase desde hace algún tiempo el problema de la carestía de la madera.

Y no podía suceder de otra suerte, dadas las múltiples aplicaciones, en mayor número cada día, que de la madera se hacen y la constante tala de bosques, que rara vez son repoblados.

Una de las industrias que mayor consumo hace de maderas, y que más se resiente del encarecimiento de ella, es la papelería, que actualmente la tiene como su casi única primera materia, y puede calcularse la enormísima importancia que el problema encierra, afectando como afecta á tan importante producción como es la del papel.

Habia substituido el hierro á la madera en multitud de casos, y especialmente como elemento de construcción; pero el encarecimiento del hierro y el acero empieza á ser causa de una reacción, en favor de la madera, que hace más sensibles los efectos de la crisis iniciada, contribuyendo el aumento en el consumo.

Por otra parte, las industrias químicas en su prodigioso avance trabajan en la transformación de la madera con una actividad extraordinaria para la obtención de la celulosa, del alcohol, haciendo con esto más intenso el consumo y mayores las aplicaciones de la madera.

La consideración que como producto de aplicación industrial tiene adquirida la celulosa, es enorme, y de día en día acrece, y también su demanda y producción.

Todos estos antecedentes hacen fundados, aunque lejanos todavía, los temores de una crisis de maderas, que pudiera revestir tanta ó mayor gravedad que la del carbón; ya muy acentuada la del algodón, que lo está bastante, y la de hierro, que se ve próxima.

No será España, ciertamente, el país que menos tenga que sufrir si el temido peligro aumenta. Nuestros bosques van rápidamente desapareciendo; los montes quedan despoblados, y pronto no quedarán más que las rocas peladas y los terrenos en cultivo, desapareciendo las maderas, de las que tendremos que ser importadores en mayor escala que lo somos.

La agravante del mal vendrá a ser una intensa modificación en las condiciones climatológicas del país, una mayor escasez de lluvias, y con ello grandísimos daños para la agricultura.

Para España, el problema de la carestía de maderas encierra grandísimo interés; pues no sólo representa las consiguientes dificultades para la industria, sino además la ruina de la agricultura nacional.

Ambas cosas imponen con verdadera urgencia la repoblación de los montes, por la que todos los esfuerzos, que no son muchos, del Estado resultan punto menos que estériles, pues no son secundados por las corporaciones populares y los mismos ciudadanos.

Y hay que mirar con mayor interés del que se mira la cuestión, importante mucho que todos se penetren bien de su trascendencia, para evitar que la despoblación de los montes continúe, pues los árboles maderables, por lo mismo que son una riqueza explotable, no deben ser destruidos, y, cuando se lleve a cabo una tala en algún bosque, deben reponerse inmediatamente los que se corten.

Es este un asunto de verdadero interés nacional, y como tal deben mirarlo los gobernantes.

A VUELA PLUMA

SILUETA DEL DIA

Celebra hoy la infantería española la fiesta de su Patrona la Concepción Inmaculada de María.

Nada más hermoso que el espectáculo que ofrece hoy nuestra briosa y valiente infantería, la que tantísimos laureles ha recogido en el curso de nuestra historia, la que tanta gloria atesoró para su patria, la que con Gonzalo de Córdoba supo triunfar en Cerinola y Gaeta, con los Reyes Católicos supo avasallar a Granada, con el marqués de Pescara rendir a Francisco I en Pavia, y con Pizarro y Cortés sojuzgar a un mundo; la que en Bailén humillara al coloso de la guerra, y en Luchana, en aquella terrible noche en que corriera tanta sangre de hermanos, supo acabar quizás con

nuestras discordias civiles, verla hoy abatir su frente curtida por el sol de tantos triunfos y por el helado soplo de ese huracán que nos ha traído tantos desastres; y rendir sus armas ante la Virgen Inmaculada, su patrona excelsa, la que les dió aliento en los combates, esperanza en los peligros y consuelo en las desdichas.

Siempre ha sido noble, grande y valiente nuestro soldado, pero nunca como cuando humilla su bizarría y su valor ante el trono excelso de la Concepción Inmaculada; nunca como cuando aun con el orgullo legítimo de sus victorias inclina su frente ante su celestial Patrona, y con sus laureles la levanta un trono hasta el que llegan sus preces fervorosas, lo mismo cuando entre el fragor de la batalla solo piensa en su bandera y su patria, como cuando en las eternas noches de cuartel recuerda a su madre y a su novia que llorando le esperan allá en la aldehuca.

Y en este día de júbilo para nuestra infantería, reciba el batallón de Luchana que guarnece esta plaza, como digna representación de aquella, nuestra más sincera felicitación y el testimonio de nuestra admiración más entusiasta hacia una institución que sintetiza las glorias todas de la historia patria.

No quisiéramos que nuestros justos elogios causaran molestia a nadie y si solo, como es nuestro ánimo, sirvieran de emulación noble y honrosa a todos. Las hondas penas sufridas por recientes y tristísimos desastres hacen que todos tengamos fijos nuestros ojos en el ejército, cifrando en él nuestras esperanzas, y solo mirásemos en parte aquellos dolorosos recuerdos, al ver que las enseñanzas de nuestra historia y los sacrificios que se impone la patria despiertan en esa institución que constituye el firme sosten de la paz en que tienen su asiento la vida y prosperidad de las naciones, toda suerte de estímulos para responder a ellos cual demanda la dignidad y las tradiciones siempre brillantes del ejército español.

Nos sugiere estas consideraciones el espectáculo que ofrece la fuerza que guarnece esta plaza, primer Batallón del Regimiento de Luchana, cuya instrucción acabada y completa y cuya marcialidad y bizarría, no solo puede servir de ejemplar modelo a todos, sino que a la vez honran en gran manera a su dignísimo jefe el ilustrado Teniente coronel D. José Alvarez Navarro.

La brillante oficialidad de Luchana, a cuya ilustrada competencia no podía ocultarse que el nervio de los modernos ejércitos no está en el recuerdo

de aquellos esforzados paladines de los primeros siglos de la reconquista, sino en el estudio y aplicación metódica de las ciencias militares modernas, lejos de dejar que se enmohezca su ingenio en el abandono y molición de la vida de guarnición y para la que tan apropiado ambiente ofrece nuestra ciudad, dedícase con afán al estudio, y simultaneando la teoría aprendida en libros y revistas y los trabajos de gabinete y cuartel con las prácticas y ejercicios en el campo, han conseguido con esta asidua labor resultados tan sólidos como lisonjeros.

Como corroboración de los anteriores párrafos, aun a trueque de ofender su modestia, nos permitimos adelantar a nuestros lectores que, en vista de que no cuenta nuestra ciudad con un plano topográfico perfecto en el que consten las modernas modificaciones de nuestra urbe, algunos oficiales están haciendo los trabajos preparatorios para levantar un plano de nuestra ciudad así como de sus alrededores en una extensión de dos ó tres kilómetros. De los trabajos referentes a nuestra urbe se ha encargado el ilustrado capitán D. Agustín Delgado, auxiliado de varios subalternos, y del plano de los alrededores, los no menos ilustrados D. Celestino Rey, capitán Ayudante, y el de igual graduación D. Ricardo Monedero, ayudados también por varios subalternos.

Esta meritisima labor, que acreditará una vez más la ilustrada competencia de la oficialidad del primer Batallón de Luchana, será por otra parte un nuevo lazo de gratitud que unirá a nuestra ciudad con la actual guarnición y de un modo especial con su dignísimo jefe Sr. Alvarez Navarro.

A pesar de la bravuconería del gonzalismo, se han abierto otra vez las espitas del agua de la Caramella en el Hospital, cuartel de Santo Domingo y demás dependencias en las que corre aquel líquido de cuenta del Ayuntamiento, lo que nos induce a creer, dada la seriedad y formalismo del Sr. Carballo, que la Alcaldía ha pasado por las horcas caudinas y ha pagado los meses que se le adeudaban al concesionario.

Si todos los acreedores del Ayuntamiento tuvieran la entereza del señor Carballo, no se les reiría a las barbas el gonzalismo, como lo está haciendo, gastando en viajes de recreo y en tirar piedra al río lo que debería invertir en pagar deudas sagradas.

Con una buena entrada hizo anteanoche su debut en nuestro teatro Principal la notable compañía dramática que dirige el reputado actor D. Miguel Cepillo, poniendo en escena el interesante melodrama de Mr. Pierre Decourcelle *Los dos pilletes*.

Aun cuando nuestro público gusta más, en su inmensa mayoría, de obras ligeras que no de esas que, como la de anteanoche, tienen en continua tensión los nervios, el drama fué recibido con aplauso, contribuyendo a ello en gran manera el modo acabado con que la desempeñaron todos los artistas de la compañía sin excepciones ni distingos y la riqueza del decorado.

Los dos pilletes es una obra que, presentada tal como lo hace la com-

pañía del Sr. Cepillo, merece ser vista y no dudamos que antes de que desaparezca del cartel desfilarán por el teatro Principal todos los aficionados al arte dramático.

Con motivo de la inseguridad del tiempo, no podrá tener lugar la misa de campaña con que se proponía obsequiar en el Parque el primer batallón de Luchana que guarnece esta plaza a su Excelsa Patrona la Concepción Inmaculada. La misa se celebrará a las diez y media en la iglesia del Seminario, sintiendo, tanto el Sr. Teniente Coronel como los demás jefes y oficiales, que no pueda ser tan solemne como deseaban, por tener que tomar parte la Capilla de música en las funciones de la Catedral.

Nos ruega el Sr. Alvarez Navarro, dignísimo Comandante militar de esta plaza, que hagamos pública la anterior noticia para conocimiento de las personas invitadas.

A aquellos de nuestros abonados que tengan participación en los números 32.191 y 17.460 del sorteo de la Lotería Nacional que se verificará en Madrid el día 22 del corriente y que fueron adquiridos por Los DEBATES, les participamos, por lo que pueda interesarles, y a fin de desmentir ciertas versiones echadas a volar por algún mal intencionado, que dichos billetes se hallan expuestos en los escaparates de la librería propiedad del Administrador de este periódico D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Escriben de San Carlos de la Rápita que, jugando con una escopeta el niño Francisco Beltrán Plá, de ocho años de edad, hallándose, ausentes sus padres, disparósele el arma con tanta desgracia, que la carga fué a herir a una prima suya, de 14 años, llamada María Beltrán Galvada, dejándola cadáver.

Inútil creemos describir la pena del autor inconsciente de tal desgracia y de la desesperación de los padres de ambos, al enterarse de lo ocurrido.

Anteanoche, después de haber disfrutado un día verdaderamente primavera, comenzó a soplar con fuerza el cálido Poniente, que a primeras horas de la madrugada llegó a convertirse en violento huracán.

Ayer, si bien con no tanta intensidad, continuaba soplando el viento, resultando el día por todo extremo desapacible.

La señora doña Elisa Lapeira, esposa de nuestro estimado amigo el acreditado comerciante de esta plaza D. Facundo Segarra, dió a luz anteaer una preciosa y robusta niña.

Felicitemos cordialmente al feliz matrimonio por su primer fruto de bendición.

Las materias fecales que rebosan de la cloaca de la subida de San Blas inundan la iglesia y sacristía vecinas.

Las gestiones del encargado de dicha iglesia y de los vecinos cerca del alcalde resultan completamente inútiles.

Por lo visto, el gonzalismo quiere

Castellano

Al tratarse en el Congreso de la suspensión de las garantías, hace uso de la palabra el ex-ministro Sr. Castellano, el cual dice que los tetuanistas siguen en toda la política del señor Cánovas.

Califica de infracción constitucional el decreto del señor Dato y al decir, esto rinde culto a las excelentes teorías de aquel gran hombre de Estado.

El señor Cánovas vacilaba mucho antes de adoptar resoluciones enérgicas. Ahora no ocurre esto porque los caracteres se han rebajado.

Pasa a tratar de la suspensión de garantías en Barcelona; pero habiendo transcurrido las horas reglamentarias, se levanta la sesión.

De la boda

Respecto de la boda de la princesa de Asturias, se dice que hasta bien entrada la semana no se dará cuenta del mensaje.

No se dará al hijo del conde de Caserta, don Carlos, el empleo del Capitán general, como algunos habían supuesto.

Respecto del título de infante de España, se propone el Gobierno seguir el precedente del conde de Girgenti cuando se casó con la infanta Isabel.

Los polaviejistas

Se ha disuelto definitivamente el grupo polaviejista, pues los pocos que quedaban, con las recientes manifestaciones hechas por el señor Mataix, han acordado separarse de él, pues no están de acuerdo o de conformidad con las palabras del señor Mataix al dar las gracias a los señores Silvela y Dato.

El señor Abella se ha encargado de hacerlo público afirmando que ni lo agradecen ni son conservadores, ni están dispuestos a venir haciendo el papel que se les ha reservado.

Tetuán

Nuestro ilustre jefe el Excmo. señor Duque de Tetuán se propone intervenir personalmente en el debate político que entablará en el Senado el señor Fernando Gonzalez.

Navarro Reverter y Gamazo

En el Congreso ha conferenciado esta tarde detenidamente el señor Navarro Reverter con el señor Gamazo, ocupándose de los datos pedidos en la sesión por el primero al ministro de Hacienda sobre el convenio con los tenedores de la Deuda exterior.

El señor Gamazo ha preguntado al señor Navarro Reverter respecto de la actitud que los amigos del duque de Tetuán observarían.

Como el señor Navarro Reverter dijese que presentaba voto particular, se cree posible que el señor Gamazo también aconseje a sus amigos que lo presenten.

Audiencia Provincial

Anteayer se vió una causa por el delito de disparo y lesiones contra un mozo de Bitem, al que defendía el letrado Sr. Nougues y representaba el procurador Sr. Alfonso.

El procesado sirve hoy en el ejército, regimiento de San Quintín, de guarnición en Gerona, de donde ha sido conducido por la guardia civil.

El hecho de autos ocurrió en la madrugada del 12 de Julio, al salir de una taberna.

El teniente fiscal Sr. Carballo pidió fuese el procesado condenado a seis meses y un día de arresto.

Su defensor solicitó fuese absuelto libremente.

Presidía el tribunal el Sr. Rives.

CASI INCREÍBLE

Hechos relatados por una comadrona de gran experiencia

Todos los médicos y comadronas saben que los hechos de que habla la siguiente carta son verídicos y de ninguna manera exagerados. Merece saberlos toda mujer y tenemos gran satisfacción en publicarlos.

Barcelona 8 de Enero de 1898.

Muy Sres. míos: Son muchos los casos en que durante mi larga práctica se me ha presentado ocasión de aconsejar su Emulsión Scott con hipofosfitos de cal y de sosa, y constantemente he podido apreciar sus efectos tan marcados y rápidos de tónico recon-

stituyente, que después de tomarla algún tiempo, niños, antes débiles, pálidos y con manifestaciones de raquitismo y escrofulismo, han mejorado rápidamente y se han vigorizado y robustecido.

Usado por las señoras durante el embarazo, este preparado constituye un precioso agente para atender a las continuas necesidades de asimilación en que se encuentra el organismo de la criatura en formación—sostiene su robustez—reanima sus fuerzas y da energía a las que se encuentran débiles y extenuadas, resultando que soportan su estado sin fatiga alguna y dan a luz criaturas sanas y robustas.

Lo que se complace en manifestarles su atenta afectísima S. S.,

EULALIA FORMENT DE VIÑALS.

Profesora en Partos.

Gravina, 10, 2.º.

Los buenos resultados de la Emulsión Scott son casi increíbles. Esta preparación es encomiada por todos los médicos y está hecha bajo una fórmula que no ha podido ser imitada con éxito por nadie. La Emulsión Scott es una combinación de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa y glicerina, que forma una perfecta emulsión, agradable al paladar y de fácil digestión. Quienes prueben la verdadera Emulsión Scott se convencerán de lo superior que es a cualquiera otra fórmula de aceite de hígado de bacalao. La Emulsión Scott se distingue siempre por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran pescado en la espalda—y su gran aceptación, como un tónico y reconstituyente, la hace merecedora de todo elogio.

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 7 de Diciembre de 1900

Barómetro

Máxima 761; Mínima 761. Oscilacion 0.

Termómetro

Máxima 20; Mínima 10; Media 15

Evaporímetro, 5.8.

Pluviómetro, 0.

Estado del cielo, Despejado.

Dirección del viento, N. N. E.

Observaciones. Termómetro seco,

16. Idem húmedo, 15.

El Alumno,

Agustin Audi.

El Alumno,

Juan Hierro.

Imp. Biarats, 2-c. de Algueró, Cambios, 3.

acabar con el clero de esta ciudad: á unos con el auxilio de las excavaciones cuya proximidad produce vahidos y síncope mortales; á los otros inundando las iglesias de miasmas deletéreos y pestilentes.

Hoy, festividad de la Purísima Concepción Patrona de España, las tropas vestían de gala y ondeará la bandera nacional en los edificios públicos.

Dicen de Barcelona que varios carlistas de aquella capital han dirigido á don Carlos un mensaje solicitando la expulsión del partido de don Juan Bernat, titulado intendente militar de Tarragona, y de otro significado jefe. Este mensaje obedece á la conducta observada por esos señores durante la última intentona carlista.

Nuestro estimado amigo D. Jaime Casanova Pujol, dueño de la fábrica de algodones y mercería establecida en el Ensanche del Temple, de esta ciudad, ha empezado á distribuir entre sus parroquianos unos artísticos almanaques de pared propios para despachos ó escritorios, de los que hemos recibido un ejemplar.

Agradecemos al Sr. Casanova la galantería que con nosotros ha tenido, á la par que deseamos se vean premiados cual merecen los trabajos que ha realizado para traer á nuestra ciudad una nueva industria.

En una especie de coronación ó jubileo que los polacos han ofrecido á su paisano el autor del «Quo Vadis», figura entre los obsequios el regalo, de una grandiosa y pintoresca fiaca rústica, en donde podrá el eximio literato escribir con toda tranquilidad sin tener que preocuparse ya más de los malditos garbanzos.

Aquí en España le hubieran regalado un bronce artístico y un ramo de flores á su señora esposa.

En todas partes la gente es más práctica que en nuestra quijotesca España.

Ayer debió llegar á esta ciudad, procedente de Castellón, el Ayudante del servicio de montes de este distrito, don Bernardo Mundina, quien se propone realizar, algunos estudios de importancia en el Ebro.

Las vacaciones, en los centros docentes oficiales, comenzarán este año el día 15 del corriente y terminarán el 10 de Enero inclusive.

Dicen de Santander que, por haber decomisado, cuando se prohibió la exportación de oro, la cantidad de 96.000 y pico de duros que trataba de llevar á Francia un conocido comerciante, con arreglo á las disposiciones vigentes se ha repartido la cantidad aprehendida en la Aduana de Irún en esta forma: al administrador de aduana, 30.000 duros; al vista, 30.000 duros, y al carabinero, 9.000, invirtiéndose el resto en las formalidades legales de expedientes, etc.

Tiene muchísima gracia lo que les viene sucediendo á los maestros de Vinacete (Teruel).

Con el actual sistema de pagos, corresponde á los maestros capitalistas

de aquel pueblo la friolera de dos reales al mes, los cuales tienen habilitado, y para semejante sueldo hasta el cajero estorba.

Porque, según parece, el delegado de Hacienda de aquella provincia no da más que tres pesetas para todo el trimestre.

Y luego se les querrá jubilar con el haber que por clasificación les correspondía!

Anteayer fue robada la iglesia parroquial de Soller (Mallorca), llevándose los ladrones una magnífica Custodia de gran valor artístico, que lleva colgada una riquísima cruz de oro y pedrería.

Dicen de la Coruña que en aquella población afirma la prensa que á gentes á quienes algunas agencias les dan pasaje gratis para Cuba, se les envía luego en el vapor en que son alojadas con rumbo al Transvaal.

La denuncia es grave, y valdría la pena que, de comprobarse, el gobierno castigase con mano fuerte á los autores de tan escandaloso abuso.

Se asegura que las fuerzas aliadas en China, cuya cifra se ha elevado á 70.000 hombres, han tenido grandes bajas por efecto del clima, particularmente entre las tropas europeas.

Se cree que si no se firma pronto la paz, habrá necesidad de enviar refuerzos importantes.

Almería es una de las ciudades agraciadas con más frecuencia por los premios de la Lotería Nacional.

Hace pocos años obtuvo el premio gordo del sorteo de Navidad, consistente en aquella época en doce millones de reales.

Posteriormente se llevó la capital indicada en dos ocasiones, separadas por un corto espacio de tiempo, los dos premios de más importancia en la Lotería, cuya suerte ha repetido en el último sorteo, obteniendo el premio de 100.000 pesetas con el número 19.293.

Los 20.000 duros íntegros se han repartido entre varias personas, en su mayoría necesitadas, de la ciudad andaluza, donde fue vendido el número premiado.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para trigo.

Los efluvios eléctricos.

Ha llamado la atención en el mundo de la ciencia la curación realizada en el Consultorio Médico-Quirúrgico Internacional, establecido en la calle del Arenal, número 1, Madrid, de dos casos de canceroides por medio de los Rayos X y los efluvios eléctricos.

Las historias clínicas de estos casos notabilísimos han sido publicadas por el Eco del Consultorio, ilustradas con fotograbados.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la Dentición Oliveras, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan uerter dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables — Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, *Plaça de Catalunya, 9*, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZÁLEZ QUINZÁ. Banqueros: El Banco de Tortosa.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 3, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia, fluxión de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caucho y platino, etc. a precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pétre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

HOTEL UNIVERSAL

DR

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje desde cinco pesetas diarias. — Servicio a la carta. — Habitación con ó sin asistencia.

Interpretes a la llegada de los trenes y vapores.

Francisco Cosidó

VACIADOR

Expande y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA



Representante en Tortosa: Droguería de DON ENRIQUE CARPA.

En este mismo establecimiento se expenden todas las primeras materias para la confección de guanos.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre otros sus similares. — Frasco, 14 reales.

Desde 5 PESETAS

Relojes

comprándolos por docenas en los almacenes de relojería de

Carlos Coppel

Fuencarral, 25, Madrid

PÍDASE EL CATALOGO

Venta al por mayor y menor



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* a los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día. La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.
PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000
Marcos ó aproximadamente
Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en esso más feliz en la nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

e pencialmente:

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
102	Premios á Marcos	3000
136	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
64	Premios á Marcos	1000
1030	Premios á Marcos	300
36053	Premios á Marcos	169
20368	Premios á Marcos	250, 200
150, 148, 115, 100		
78, 45, 21		

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400
ó sean aproximadamente
Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000, 200.000** Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Gires Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendiédas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10

1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolvérsenos, pero sienta pre antes del sorteo, y el importe remitiéndonos será res tituido. Los pedidos deben remitírseenos directamente, lo más pronto posible, pero siempre antes del

12 de Diciembre de 1900.

fecha del sorteo

Valentin y Cia.
Hamburgo

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.